

第2回総会盛大に開催!



会場にあふれた笑顔 一九九九年の再会を誓う

こまざわ経済通信

発行

駒澤大学経済学部
同窓会〒154 東京都世田谷区
駒沢1-23-1

十一月三十日(土)、第二回
経済学部同窓会が開催され
た。

三年前の第一回総会と比
べるとやや少ない出席者で
あつたが、逆に和氣あいあ
いと交流が深められ、大変
有意義な一日であった。

総会は、議長団の選出、
事業報告、収支報告、予算
役員の選任・解任、会則の
変更と滞りなく進行した。
新生同窓会初代会長として
三年間の任期を無事務めた、
大下剛史氏(42年卒業、ブ
ロ野球解説者)の後を受け、
新会長には勝場政範氏(31
年卒業・勝和社長)が就任
した。

総会に続き、櫻井秀雄總
長から、人間とは何かを自
覚する駒澤大学の教育目標
を、雨宮眞也副学長からは、
大学の発展には、学生・教
員・地域社会(OB・OG)
の連係が不可欠との話を賜
り、同窓会の意義、結束を
再確認し、さらなる強化と
継続を誓った。

記念講演は「地震と都市
防災」をテーマにNHK解
説委員の伊藤和明氏による

もので、身近で誰しもが興
味のある話題のため、極め
て好評であった。

この日の最後は、大学会
館食堂二階での懇親会で、
大変盛り上がった。懐かし
い仲間の顔もあれば、現在
の経済学部の先生の顔もあ
つて、まさに同窓会の意義
が凝縮されている時間であ
った。笑い声、会話、学生
時代と同じキャンバスで過
ごした一体感は何物にも変
えがたいものである。

福引大会も行われ、七草
厚司氏(47年卒)が見事一等
賞品の自転車を引き当てた。
総会のこの日、正門から壁
に沿つて並べられたプランタ
ーの花々が同窓生たちを出
迎えた。プランターには「経
済学部同窓会」の文字が刻
まれ、同窓生たちの目を引
いたが、これは同窓会が出
資して、副会長を務める谷
敷正光先生とそのゼミ生た
ちが世話をしている「学内
花いっぱい運動」の成果で
あると知つてみな納得顔で
あつた。

経済学部同窓会は、三年
毎に開催する。

三年後には、現在二年生
以上の学生が卒業するため、
実に、三、四九四人の新
会員が誕生しているはずで
ある。新生同窓会としてス
タートした現在、新会員た

ちの参加を待ち望んでいる。
今回の総会に出席した会
員たちは、次回、一九九九
年の再会を誓っていたが、
若い会員たちの考えを取り
入れ、新しい魅力をも備え
た総会を実現したい。

皆様のご協力を賜りたい。
経済学部の皆様、ご卒業おめでとうござ
います。

晴れて社会人となられる皆様のご健勝と
ご活躍をお祈り申し上げます。
また、皆様は経済学部同窓会会員となり
ます。我々一同心より歓迎いたします。一
丸となってよりよい同窓会活動を作り上
げましょう。(関連記事2面)



人達

「助さん格
さん、懇らし
めてやりなさ
い」ご老公の
一言で大立ち
ちをやつつけ
るお馴染み水戸黄門のシ
ンを見ていてふと思つたこ
とがある。悪いのは私利私
欲に目がくらんで悪行を重
ねる代官であつて、痛め付
けられる役入たちは上司に
忠実な部下、真面目な職員
で理不尽ではないか▼現代
に目をやれば公費の不正使
用、オレンジ共済詐欺など
が新聞紙上を賑わしている。
代官が悪いからと言つてす
べての役人が悪人ではない
ようにして、すべての職員を責め
ることはもちろんしないが、
なかには上司の悪行に待つ
たをかける正義漢がいてほ
しいとも思う▼消費税率が
5%になる。国民の大半は
苦しくなる家計に困惑して
いる。国民の生活を思いや
る政府で、それでも増税が
必要なならば国民も納得する
が、一方で無駄遣いをして
いては、貧困は得られない。
しかし、この税制を執行す
る職員も本音は苦しいと思
いながらも忠実に仕事をこ
なすのだろう▼水戸黄門と
三つ葉葵の印籠は、國家を
治める者の正義の象徴とし
て劇中描かれている。その
正義が忠実な役員をも懲ら
しめるのは、不正を見て見
ぬふりではいけないとわれ
われに暗示しているのでは
ないか。

己反省をする毎日である。

第二期 経済学部同窓会 役員・各部会幹事等

経済学部同窓会 役員会

会長 勝場 政範
 副会長 二宮 至 監査 鈴木 堅蔵
 副会長 谷敷 正光 監査 川崎 諭
 副会長 清水 左京 相談役 石川 京英

総務部会	催事部会	広報部会	財務部会	組織部会
◎伊藤 吉次 ・張替 伝 ・石塚 武 ・小林清次郎 ・水上 昭	◎斎藤 但 ・石原 啓延 ・北沢 文彦 ・小堀 由里 ・大内 勝藏 ・中島 隆	◎佐藤 均 ・勝場 啓二 ・水間 伸三 ・鳥居 博 ・大沢 隆司 ・浜門 真吾	◎勝山 強 ・加藤 憲一 ・河野 哲也 ・池塘 良一	◎松下 誠之 ・伊藤 文雄 ・橋本 貞和 ・山下 宜秀 ・吉沢 道雄 ・杉原 哲男
学外幹事	田中 秀人 藤園 直志 松田 茂 川村 稔 古屋 孝 吉村桂太郎 矢尻 和範	明瀬 政治 平田 次弘 川路 龍也 塚本 賢一 服部 尊光 小島 桂二 三谷 瞬之 今泉 智浩	小田 幹雄 田坂 勝廣 山田 恵彦 新山 文明	松村 嘉耕 川辺 貞士 山崎 亘 塩田 仁士 三ツ木俊之 林 宏 川名佐登志 加藤 良彦 内野 敏彦 麦倉佳津仁
学内幹事	上田 栄生 菅野 文夫 水谷 延久 大野 利彦 関 淳一 室田 礼子 石川 智恵 瀬戸 孝尚 関 直純 濱口 熟	実松 俊辰 仁王 聖雄 田中 泰明 生方 盛次 白倉新治郎 海老沢正範 松本 亨 三田 佳男	沢口 洋一 上原 英典	二瓶 晃一 高橋 弘誠 宮下 正雄 柴田 修二 中山 高橋 高橋 喜瀬達一郎 秋沢 英策 養島 正一 阿部 博則

(◎)は部会長、(・)は副会長、この両者は、代表幹事として役員会の構成員となる。

経済学部同窓会会費納入のお願い

【年会費については、3年を1単位として納入する方式に致しております。】

会費納入額と納入時期は以下のとおりです。

◇平成9年11月 (平成9年3月卒業生および既卒者の新規加入)

平成9年度～10年度 (1年分2,000円×2年度分)=4,000円

◇平成10年11月 (平成10年3月卒業生および既卒者の新規加入)

平成10年度分 (1年分2,000円)=2,000円

◇平成11年11月 (平成11年3月卒を含む全卒業生: 第3回総会開催時)

平成11年度～平成13年度 (1年分2,000円×3年度分)=6,000円

◆会費については同封の振込用紙にて郵便局から納入下さいますようお願い申し上げます。

各種連絡・振込等には会員番号を忘れずに

これまでに駒澤大学経済学部を卒業した同窓生は約43,000人になります。

しかし卒業後に同窓会への異動連絡がなかったために連絡が不可能になる方が、例年、後を断たず開催通知の発信人への返送等も非常に多くなって来ております。

また連絡を頂いても住所と名前だけですと事務処理が非常に困難です。

経済学部同窓会事務局への異動等の各種連絡や会費の振り込み等に際しては

必ずFaxまたは郵便等文書で、同窓会会員番号、卒業年月を忘れずに記入して下さい。

【あなたの会員番号は、総会開催通知の封筒に記載されている番号です。】

例: ○○○-○○-○○○○○○

141-93-123456



経済学部同窓会長 勝場政範

積極的に活動の強化と継続を!

新委長あいさつ

総会当日ご多忙のところ、ご参加下さいました会員の方に改めて心より感謝申し上げます。

競争時代の「和」の精神だとおもわれております。人づくり、すなわち人材育成こそが急務となっております。

同窓会活動も従来のあり方の延長線上でよいのか、マルチメディアの時代に情報もスピード化と近代化が叫ばれている現在、人海戦術ではなく、「支部組織」のネットワークを通して効率的な運営を開拓することが求められています。

NHK解説委員・伊藤和明氏の記念講演（総会時）

経済学部同窓会の皆さん

第二回総会は平成8年11月三十日に滞りなく終了いたしました。

総会までの過程で櫻井総長はじめ学内教職員並びに大学同窓会事務局のご理解と学内外の同窓会役員と幹事による奉仕活動と協力に対し役員一同を代表してお礼を申し上げます。

なお、会費の納入並びに

改革と変革により長い苦し

いトンネルからようやく抜け出し、日本も遅ればせな

がら、あらゆる分野でシス

テムの改革と変革が各論に

突入しようとしております。

一時期痛みを伴う混乱はあ

りますが必ず新しい希望に

満ちたシステムと方向性が

生まれることを確信してお

ります。現在盛んに产学研育が叫ばれていますが、

今、アメリカを始め先進国に

不足しているものは、新しい

多様化する社会のさまざま

な職業の中で働く皆さん

求められています。

多様化する社会のさまざま

な職業の中で働く皆さん

西村紀三郎先生ご退官 ～エネルギークリッショな最終講演～



一月三十日、駒澤大学中

央講堂において西村紀三郎

教授の最終講義が行われた。

講義は「大学生活四十余年」と題し、駒澤大学との

出会いから、今日までのさ

まざまな思い出が中心であ

った。思い出といつても過

去を懐かしむばかりでなく

常に駒澤大学の発展のため

にはどうあるべきかと、

先生の考へが述べられ、退

職する先生の最終講義とは

思えない、エネルギー

で前向きな話であった。

教員になる前、大蔵省勤務時代のあだ名が「ノーマン」というのもおもしろい。何にでもNOという人間だったと自己分析なされた。大学教員となつてからは様々な体験をし、学生運動盛んな時代には、刷新委員会を提案、教職員とともに学園の正常化に尽力された。また、若くして学部長の大役を務め、教務部長、図書



一方、空手道部の部長を長年務められたことも先生にとっては大きな事だったようだ。

年一度行われる、大学から鶴見・総持寺までのマラソンでは、学生達に交じって先生も走られ、見事完走された話は有名であるが、この時先生は四十六歳、学生達はリタイヤしなくとも、走るわけにいかずさぞや辛かったことであろう。ここでも先生はプラスの要素を

互いの立場、考え方があつたことで、以後の仕事が格段にやりやすくなつたなど、西村先生の人柄があらわれている話ばかりで、感心しながら拝聴した。

一方、西村先生の持論となりながら拝聴した。多くの職員と接し、お見に責任を持つようになり、教務部長、図書館長の時は、多くの卒業生を送り出

は、氣力、体力が充実して、その夏だけで1冊の本を書き上げたそうだ。サークル部長も研究に役立つ。これが先生の持論となつた。

先生のご専門は「財政学」で、多くの卒業生を送り出

晴天の下にわきあがる歓声！ 経済学部ソフトボール大会成功

晴天の玉川グラウンドにて、学生達の生き生きとした歡声が上がる。白球が青い空高く飛び、気持ち良さそ

うに舞い降りる。普段の教場とは違った、学生達の顔、先生たちの顔、満足そうな同窓生たち。

十一月二十三日、経済学部のゼミ三十六チームと同窓生チームが集まつた経済学部ソフトボール大会は、大成功に終わった。開会式に引き続き午前十時にプレー。

照明が設置され、試合時間も長めにとれるために、以前の懸念が無く、思いつきプレーを楽しむことができた。

学生達にまじつて、多くの先生の姿を見ることがで

きた。自らチームの中心となつて華麗なプレーを披露する先生や学生達に大きな声援を送り続ける先生もいて、教場とは違つたコミュニケーションの場として大変有意義な大会であった。

同窓会のメンバーは、ネット設営などの試合の準備に携わると共に、先生方とチームを組んで参戦。見事一勝をあげるなど、秋の一日を大いに楽しんだ。

大会の進行には谷敷先生の教職ゼミの学生達が当たり、実際にスムーズに大会は運営された。閉会式は午後七時から行われ、最後まで臨席された里中経済学部長から上位6チームに表彰状と賞金が手渡された。

優勝は谷敷三年ゼミ、準優勝は三井三年ゼミであった。この大会は毎年行われる

見つけだして。学生サークルの部長を務めては自分に黙り、誰から逃んだ道ではなく、誰かに頼まれ、「やらされた」ものばかりだという。しかし、それぞれの経験はすべて自分にプラスになつたと語るのが西村先生らしいところ。学部長では、人の意見をまとめ難しさを知り、自分の意見に責任を持つようになり、教務部長、図書館長の時に多くは多くの職員と接し、お見に責任を持つようになり、教務部長、図書館長の時に多くは多くの卒業生を送り出

見つけだして。学生サークルの部長を務めては自分に黙り、誰から逃んだ道ではなく、誰かに頼まれ、「やらされた」ものばかりだという。しかし、それぞれの経験はすべて自分に黙り、誰から逃んだ道ではなく、誰かに頼まれ、「やらされた」ものばかりだという。しかし、それぞれの経験はすべて自分に黙り、誰から逃んだ道ではなく、誰かに頼まれ、「やらされた」ものばかりだとい

ている。先生の授業ぶりを見い出す卒業生も多い。この夏だけでも1冊の本を書き上げたそうだ。サークル部長も研究に役立つ。これが先生の持論となつた。

先生のご専門は「財政学」で、多くの卒業生を送り出

は、氣力、体力が充実して、その夏だけでも1冊の本を書き上げたそうだ。サークル部長も研究に役立つ。これが先生の持論となつた。

先生のご

